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НАВСТРЕЧУ 
XXV СЪЕЗДУ

КП G С

сегодня в номере:
•  ОБСУЖДАЕМ ПРО

ЕКТ ЦК КПСС К XXV 
СЪЕЗДУ

•  УВЕЛИЧИТЬ ПРОИЗ
ВОДСТВО ЗЕРНА И КОР
МОВ

•  КУБОМЕТРЫ СВЕРХ 
ПЛАНА

•  НАВСТРЕЧУ НАВИ
ГАЦИИ-76

ЗА ТРЕХМИЛЛИОННЫЙ 
К У Б О М Е Т Р !

По-ударному трудятся на предсъездовской вахте мно
гие лесозаготовительные коллективы объединения «Том- 
леспром». Досрочно справились с месячными заданиями 
по вывозке, разделке леса и производству деловой дре
весины коллективы Линевского, Новотегульдетского и 
Белоярского леспромхозов. Уже в счет февраля произ
водят деловую древесину коллективы Колпашевского, 
Ореховского и Асиновского леспромхозов.

Вот несколько сообщений с передовых предприятии.

«КАЖДОМУ ДНЮ-
ЧЕТКИЙ РИТМ!»—
под таким девизом
трудятся
лесозаготовители
области

Лесозаготовители объе
динения «Чулымлес» в от
вет на постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о Всесоюзном соци
алистическом соревновании 
значительно ускорили рабо
ты на всех производствен
ных участках.

На 28 января в запас . на 
нижние склады вывезено 
сверх графика 2.5(70 кубо
метров леса. В этот же день

У д а р н ы е  т е м п ы
объединение справилось с 
месячным планом по раскря
жевке леса. По производ
ству деловой древесины кол
лектив опережает график на 
тысячу кубометров.

Из лесопунктов наилуч
ших результатов добились 
Золотушинский и Сулзат- 
ский. Они опережают график

по трелевке, вывозке, рас
кряжевке и выпуску деловой 
древесины. Трудовой успех 
сопутствует коллективу Зо
лотушинского лесопункта, 
который 28 января рапор
товал о выполнении месячно
го плана i(0  этим трем фа
зам работы. . .

И. МАКАРОВ.
М олчановский район.

СЛЕДУЯ ПРИМЕРУ ТУРГАЙЦЕВ
В Асиновском леспромхо

зе тон в социалистическом 
соревновании задает коллек
тив Тургайского лесопункта. 
Он выполнил январское за
дание по всем показателям. 
Самых значительных резуль
татов добились тургайские 
раскряжевщики. Они перо
выми в районе на 10 дней 
раньше срока справились с

месячным планом по произ
водству деловой древесины. 
Разделано 4 тысячи кубо
метров леса.

Следом за тургайцами 
идут митрофановские рас
кряжевщики, которые также 
выполнили месячную про
грамму. Таким образом, лес
промхоз по разделке леса на

чал десятую пятилетку ус
пешно. Есть возможность 
произвести в январе допол
нительно 3—4 тысячи кубо
метров деловой древесины, 
что является хорошим тру
довым "подспорьем ударной 
вахте в честь XXV съезда
партйИ Н. ПИНЧУК.

Асиновский район.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н Ы
Хороший старт взяла в но- 

>м году трелевочная брига- 
1 А. Сушкевича с Линев- 
toro лесопункта Линевского 
зспромхоза: при месячном 
тане 3.700 кубометров дре- 
эснны она стрелевала 
.500 кубометров.

Отличных успехов в труде 
обилась трелевочная брига

да А. Иванова из Чернояр- 
ского лесопункта Новоте
гульдетского леспромхоза. 
Она стрелевала 2,800 кубо
метров леса при плане 
2.460.

Встав на предсъездовскую 
трудовую вахту, лесовоз
ный экипаж А. Широносо- 
ва, С. Сучкова и Н. Де'мчу-

ка из Новотегульдетского 
леспромхоза взял обязатель
ство к открытию XXV съез
да партии вывезти 5.200 ку
бометров древесины. Это 
обязательство выполнено. 
Дополнительно к открытий 
съезда будет вывезено 2.000 
кубометров леса.

Е. КАЗАНЦЕВ.
Тегульдетский район.

СВЕРХПЛАНОВЫЕ ТЫСЯЧИ
29 января Белоярский 

еспромхоз справился с вы- 
олнением месячного плана 
о вывовке и по разделке 
еловой древесины. Наибо- 
ее высокие показатели—в 
крупненной бригаде Ф. С. 
.агидуллина. При январ- 
ком плане 4.429 кубомет- 
ов стрелевано 5.799 кубо- 
[етров леса.

По итогам прошлого года

бригада В. А. Юркива заня
ла первое место среди ук
рупненных бригад Верхне- 
кетского района. Неплохо 
работает этот коллектив и в 
новом году. При плане 
5.304 кубометра бригада 
стрелевала 6.346, выполнив 
месячный план на 126 про
центов.

Отлично поработал на вы
возке леса экипаж В. И. Ры

бакова (• и М. А. Ульянова. 
План выполнен на 200 
процентов. Экипаж на вы
возке леса А. Н. Широкого 
и И. А. Малова при плане 
1.823 вывез 3.443 Кубомет
ра леса,

Среди разделочных бригад 
в леспромхозе первенствует 
бригада Ю. М. Панфилова и 
В. Н. Шадрина.

В. КРАМАРЕНКО.

Д в у х м е с я ч н ы й  — 
д о с р о ч н о !

Досрочно выполнить 
двухмесячный план товаро
оборота решили участники 
собрания партийно-хозяй
ственного актива «Томск- 
лесурса». Это будет тру
довым подарком работни
ков торговли XXV съезду 
КПСС.

На собрании обсуждались 
задачи коллективов орсбв 
на первый год десятой пяти
летки в свете проекта ЦК 
КПСС к XXV съезду пар

тии. Докладчик, начальник 
«Томсклесурса» К. И. Зом
мер, выступающие с призна
тельностью говорили о той 
большой заботе, которую 
ЦК КПСС, и правительство 
проявляют о повышении 
благосостояния советского 
народа. Это видно и по то
му, как увеличивается коли
чество товаров, продавае
мых жителям далеких лес
ных поселков, как крепнет 
производственная база орга
низаций торговли. Высту

пающие вносили конкрет
ные предложения, направ
ленные на совершенствова
ние торгового обслуживания 
лесозаготовителей, повыше
ние качества работы столо
вых и магазинов, на усиле
ние борьбы за укрепление 
трудовой дисциплины и со
хранность государственной 
собственности.

Участники собрания пар
тийно-хозяйственного акти
ва приняли социалистиче
ские обязательства на пер
вый год десятой пятилетки 
и вызвали на соревнование 
коллектив «Тюменьлесур- 
са». Томичи решили досроч
но выполнить план годового 
товарооборота и продать то
варов дополнительно на 
350 тысяч рублей.

А. ФЕДОРОВА.

Н а  н о в ы е  р у б е ж и
В областном управлении 

топливной промышленности 
подвели итоги за минувший 
год. Досрочно завершил за
дания 9-й пятилетки коллек
тив Чаинского леспромхоза, 
выдав продукции сверх пла
на на 750 тысяч рублей и 
увеличив объем лесозагото
вок на 14 тысяч, а производ
ство пиломатериалов — на 
14 тысяч кубометров. Так 
же успешно справились с 
планами Коллективы- Туган- 

■ ского леспромхоза, Киреев
ского райпромкомбината и 
второго деревообделочного 
комбината.

В леспромхозах управле
ния трудятся 10 укрупнен
ных бригад, две бригады" на 
разделке леса на нижнем

складе. Один экипаж води
телей работает по общему 
путевому листу. Внедряется 
двухсменная вывозка леса 
из делян. Все это позволило 
заметно повысить производи
тельность труда.

Образцы труда показыва
ют бригады лесозаготовите
лей В. X. Горшкова и А. А. 
Титова, экипаж Л. Н. Деме- 
нина и М. Н. Елизарова из 
Чаинского леспромхоза. Вы
соких показателей добились 
бригада К. С. Еськова из 
Колпашевского леспромхоза 
на разделке• древесины, 
А. Н. Квасова из Ту ганского 
и А. А. Варажсина и з , Пер
вомайского леспромхозов.

Укрупненная бригада 
А. А. Титова, насчитываю-

Сергей Арикайнен пять лет назад 
окончил ГПТУ-1. Сейчас он один из 
лучших слесарей-сборщиков цеха № 15 
завода математических машин.

Бригада, в которой трудится Сергей, 
взяла обязательство в честь XXV съез
да выполнять ежедневно сменное зада
ние на 110 процентов.

Фото В. Казанцева.

К О РО Т К И Е  НОВОСТИ 
ПО СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ

КАРАГАНДА. Стотысячную тонну 
сверхпланового топлива, добытого с на
чала января, отправили вчера потреби
телям шахтеры карагандинского бассей
на. Тем самым досрочно выполнены 
предсъездовские социалистические обя
зательства.

КРИВОЙ РОГ." Миллионную с нача
ла года тонну чугуна выдали вчера до
менщики «Крнворожстали». Это на сто
тысяч тонн больше, чем за тот же пери
од прошлого года. Прирост обеспечен 
техническим перевооружением завода, 
модернизацией действующего оборудова
ния, вводом в эксплуатацию новых мощ
ных металлургических агрегатов.

НАХОДКА. Комплексная система кон
троля за качеством продукции начала 
действовать на крупнейшей в стране 
жестянобаночной фабрике. Специальные 
проекторы и тестеры -внимательно «рас
сматривают» продукцию на разных 
этапах, дают «оценку» закаточным 
швам, герметичности. Труженики пред
приятия начали соревнование за право 
сдавать продукцию без предъявленияотк.

ЗАПОРОЖЬЕ. Испытания нового си
лового трансформатора успешно завер
шены на головном заводе производствен
ного объединения «Запорожтрансформа- 
тор». Этот гигант мощностью 630 тысяч 
киловольт-ампер изготовлен для Усть- 
Илимокой ГЭС. В нынешнем году кол
лектив завода поставит на сибирскую 
стройку три таких агрегата.

КИЕВ. Свой вековой юбилей завод 
«Транссигнал» отметил пуском механи
зированного участка литья. На месте 
кустарной мастерской, где в прошлом 
столетии ремонтировали телеграфную 
аппаратуру, выросло современное пред
приятие. Здесь изготавливают автомати
ческие приборы более 70 наименований 
для действующих и строящихся желез
ных дорог, и в первую очередь — для 
Байкало-Амурской магистрали.

(ТАСС).

Ж и в о т н о в о д с т в о  — у д а р н ы й  фр о н т

БАКЧАР:

ЧЕСТВУЮТ
ПЕРЕДОВИКОВ

Недавно на ВысОкоярской 
ферме совхоза «Заветы Иль
ича» чествовали победите

лен соревнования — доя- 
рЬк, получивших более трех 
тысяч килограммов молока 
от коровы в прошлом году и 
добившихся высоких надоев 
в январе. В красном уголке 
собрались животноводы и 
специалисты. Секретарь 
парткома совхоза В. П. Гу
сев вручил дояркам-победи-

тельницам Н. Петуховой, 
М. Куликовой и А. Отро- 
щенко ценные подарки. Об 
их работе много теплых 
слов сказали все выступаю
щие. После торжественной 
части ученики местной шко
лы дали животноводам 
концерт.

Н. ТРИФОНОВА.

МОЛЧАНОВО:

УДАРНИЦЫ  
I СОВХОЗА  
« З Н А М Я »

Животноводы Прогрессов- 
ской фермы совхоза «Зна- 
мя» повысили в январе су
точный надой молока на ко- 
рову до 7,5 килограмма. А 
передовые доярки О. И.

Кондрашова и А. М. Криво- 
шеина, получившие в прош
лом году свыше трех тысяч 
килограммов молока от ко
ровы,—до 10 килограммов.

Доярки ■ и скотники обяза
лись за год надойть от коро
вы по 2.660 килограммов 
молока (больше, чем в 1975 
году), а ко дню открытия 
XXV съезда КПСС — по 
520. Уже ясно, что свое 
слово они сдержат. Соревно
вание стало более действен
ным.' А недавно в ответ на 
постановление ЦК КПСС,

Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ О. И. 
Кондрашова обратилась ко 
всем дояркам района с при
зывом досрочно выполнить 
социалистические обязатель
ства в честь съезда. Она ре
шила надоить в январе и 
феврале по 640 килограм
мов молока на корову и вы
звала на соревнование свою 
подругу А. М. Кривошеину. 
Ее примеру последовали 
другие доярки.

И. АНДРЕЕВ.

ПОДГОРНОЕ:

НАРАЩИВАЮТ
ПРОДУКТИВНОСТЬ

На многих фермах района 
конец января ознаменовал
ся активизацией соревнова
ния животноводов, что позво
лило одним коллективам со
кратить допущенный раз
рыв в надоях молока по

сравнению с прошлым го
дом, а другим — повысить 
продуктивность животных.

На 700 граммов выросли 
суточные надои от коровы в 
последние десять дней ян
варя на Гореловской ферме 
и на 300 граммов — на 
Лось-Горской совхоза «Се
верный». В целом животно
воды этого хозяйства полу
чают 'сейчас самые высокие 
надои в районе — по 9,3 ки
лограмма от коровы в день, 
на 2,3 килограмма больше, 
чем в это же время про

шлого года. На 1 килограмм 
по сравнению с уровнем ян
варя 1975 года повысились 
надои от коровы на цен
тральной ферме совхоза 
«Бундюрский».

Вышли на уровень про
шлого года, хорошую при
бавку получили в последние 
дни января доярки и скотни
ки Леботерской фермы сов
хоза «Коломинский» и Свет- 
лянской — совхоза «Чаин- 
ский».

ЗЕРНУ И КОРМАМ -  
ОСНОВНОЕ ВНИМАНИЕ
В Томске состоялось со

вещание-семинар секретарей 
райкомов КПСС, ведающих 
допросами сельского хозяй
ства, начальников районных 
управлений сельского хозяй
ства, генеральных директо
ров специализированных 
фирм,, директоров совхозов 
и председателей колхозов 
южной зоны. Обсуждался 
вопрос об увеличении произ
водства зерна и кормов в 
новой пятилетке.

С докладами выступили: 
заместитель начальника об
ластного управления' сель
ского хозяйства М .t Ф. Ра
зумников (о задачах * колхо
зов и совхозов по увеличе
нию производства зерна и 
кормов): директор Томской 
государственной сельскохо
зяйственной опытной стан
ции. Герой Социалистическо
го Труда Л. Д. Анохин (о 
комплексе агротехнических 
мероприятий, обеспечиваю
щих высокий урожай зерно
вых и кормовых культур); 
кандидат сельскохозяйствен
ных наук Т. Т. Вилисов (о 
севооборотах и особенностях 
обработки почвы в колхозах 
и совхозах области) и дру
гие. Обсуждались вопросы 
семеноводства зерновых 
культур и многолетних 
трав, рационального исполь
зования минеральных и ор
ганических удобрений, орга

низации кормопроизводства, 
технологии приготовления 
основных видов кормов, ро
ли химической службы за
щиты растений в увеличении 
производства зерновых и 
кормов, улучшения исполь
зования мелиорируемых зе
мель в хозяйствах области.

Участники совещания-се- 
мцнара побывали в опытно
производственном хозяйстве 
имени Б. Н. Сидоренко, где 
ознакомились с работой кор
моцеха и организацией дела 
в кормовом дворе. Специа
листы хозяйства познакоми
ли собравшихся с организа
ционным планом проведе
ния весенне-летнего комп
лекса полевых работ, систе
мой оплаты труда и учета 
трудовых затрат при произ
водстве зерна и кормов, ор
ганизацией политико-массо
вой работы, социалистиче
ского соревнования и учебы 
кадров.

Участники семинара-сове
щания побывали также в Зы
рянском районе, где позна
комились с организацией 
технического обслуживания 
колхозных ферм и ремонта 
колхозной техники в район
ном объединении «Сельхоз
техника».

В работе семинара-сове
щания принял участие вто
рой секретарь обкома КПСС 
А. Е. Высоцкий.

Около девятнадцати лет трудится на манометровом заводе 
Нина Николаевна Евтушенко. Она —  конструктор отдела глав
ного технолога. Автор многих оригинальных разработок, 
Н. Н. Евтушенко активно сотрудничает в общественном конст
рукторском бюро завода.

Фото Е. Лисицына.

ЗИ М Н И Е  ЗА Б О Т Ы  
Р Е Ч Н И К О В

“  — КАК РЕЧНИКИ “СЕВЕ- 
РА ГОТОВЯТСЯ К ПРЕД
СТОЯЩЕЙ НАВИГА
ЦИИ-76! —  на этот во
прос нашего коррес
пондента отвечает на
чальник Александров
ского порта Виктор 
Степанович БАРЫШЕВ.

— В затоне порта нынеш
ней зимой стоят 13 единиц 
самоходного флота (три 
«шлюзовых», два «РТ», 
плавмагазин и другие) и 18 
—. несамоходного, в основ-, 
ном это дебаркадеры и бар
жи.

Зимним ремонтом судов 
руководит линейный меха
ник Александр Семенович. 
Федоров, молодой специа
лист, выпускник' НИИВТа. 
Он окончил судомеханиче
ский факультет, дело свое 
любит, во все .вникает до ме-. 
л очей. ;

Сейчас по группе само
ходного флота в ремонте на
ходятся три теплохода. На 
ПТ-14 идет полная рекон
струкция: пассажирский
теплоход переоборудует
ся в станцию техпомо
щи, которая во время нави
гации будет заниматься ре
монтом судов, их откачкой и 
зачисткой. На РБТ и ВТ 
идет только текущий ре
монт.

Работают на судах в ос
новном члены экипажей, но 
для ремонта корпусов созда
на специализированная
бригада, которой руководит 
Владислав 'Крамер.

Корпуса несамоходного 
флота ремонтируют Вален
тин Андреев и Николай 
Алешин — оба специалисты | 
на все руки: и слесарни
чать умеют, и газорезкой 
владеют, и электросвароч

ным аппаратом управлять 
могут.

В ремонте находятся и

три плавучих крана; четыре 
ждут своей очереди.

Коллектив ремонтников 
взял на себя обязательство: 
сдать в технической готов
ности два крана, ГАНЦ-5 и 
ПКТ-497, не к 1 марта, как 
намечено по графику, а ко 
дню открытия съезда пар
тии. Остальные пять кранов 
решено отремонтировать на 
5 дней раньше намеченного 
срока.

Руководит ремонтом пла
вучей механизации группо
вой механик порта Влади
мир Романович Еськов, вы
пускник Ленинградского ин
ститута инженеров водного 
транспорта. Сразу после ин
ститута он две навигации 
отработал электромехани
ком на ПКТ-344, хорошо 
ознакомился с механизмами, 
их эксплуатационными ка
чествами, и теперь ему лег
че руководить судоремон
том. Под его началом хоро
шо работают комсомольцы 
Михаил Лузин, Анатолии 
Александров. Николай 
Третьяков. Все трое—элек
тромеханики с хорошей тех
нической подготовкой.

Судоремонт ведется ин
тенсивно, не прерываясь ни 
в какие морозы: суда и кра
ны обеспечиваются теплом 
за счет калориферов и теп
логенераторов.

Обязательства, которые 
александровцы взяли в 
честь XXV съезда КПСС., 
несомненно, будут выпол
нены. Изучив постановле
ние ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о развертыва
нии социалистического со
ревнования за повышение 
эффективности и качества 
габоты, речники севера 
делают все для того, чтобы 
отлично подготовиться к 
первой навигации десятой 
пятилетки.В. МИРОШНИКОВ.
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щая 26 человек, имея 5.рабо- 
тающих и один резервный 
трактор, ’ решила нынче заго
товить и стрелевать 60 ты
сяч кубометров древесины, 
а двухмесячный план (24 ты
сячи кубометров) выполнить 
ко дню открытия XXV съез
да партии.

Коллективы областного 
управления топливной про
мышленности решили план 
первого года пятилетки вы-, 
полнить к 27 декабря и реа
лизовать дополнительно про
дукции н а.60 тысяч рублей.

Н. КОСТОМАРОВА, 
председатель объеди
ненного комитета проф
союза областного уп
равления топливной 

промышленности.

В колхозе «Рассвет» Ше- 
гарского района вступила в 
строй действующих первая 
очередь животноводческого 
комплекса на 320 голов 
крупного рогатого скота в 
селе Гусеве.

В этом году будет сдана 
вторая очередь на 400 го

лов. Здесь будет применен 
метод беспривязного содер
жания.

Скотники Гусевской
МТФ Т. И. Степанов, А. А. 
Шпаркович и А. А. Буланов 
в прошедшем году обеспечи
ли надои по 2.665 килограм
мов молока на корову. В

этом году их обязателы 
— 2.700 килограммов.

НА СНИМКАХ (слева 
право): скотники А.
Шпаркович и Т. И. Си 
нов; новый животново) 
ский комплекс.

Фото В. Казанцем
<
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ПЛАНЫ П А Р Т И И - П Л А Н Ы  НАРОДА
Обсуждаем проект ЦК КПСС к XXV съезду партии «Основные направления развития народного хозяйства СССР на 1 9 7 6 - 1 9 8 0  годы)

н о в а я

п я т и л е т к а

ПРОСВЕЩЕНИЯ
В годы девятой пятилет

ки была в основном решена 
сложнейшая социальная 
задача: дать каждому юно
ше и девушке среднее обра
зование.

|  В нашей области создана 
необходимая учебно-мате
риальная база для перехода 
ко всеобщему среднему об
разованию молодежи. За 
пятилетие построены 84 
школы на 27.100 учениче
ских мест, 40 пришкольных 
интернатов 'на 2.090 мест, 
40 учебных мастерских, 31 
спортивный зал, пристроены 
74 классные комнаты. Се
годня средние школы пере
шли на кабинетную систему 
обучения.

Число выпускников вось
мых классов, поступающих 
в девятые классы дневных, 
вечерних и заочных сред
них школ,'в средние профес
сионально-технические учи
лища и техникумы, возросло 
с 71,5 процента в 1971 году 
до 99,5 процента в 1975 
году. В этом учебном году 
96,2 процента учащихся, 
окончивших восемь классов 
дневных, вечерних и заоч
ных школ, продолжают по
лучать среднее образование 
с отрывом и без отрыва от 

■ производства в различных 
средних учебных заведени- 
ях.

В Области нет таких ор
ганизаций или ведомств, ко
торые бы не занимались 
строительством школ, интер
натов и жилых домов для 
учителей или не касались 
проблем народного образо
вания. Самые разнообраз
ные вопросы школьного де
ла мы рассматриваем на 
совместных коллегиях обл- 
оно, объединения «Томлес- 
пром», облздравотдела, об
ластных управлений культу
ры, сельского и лесного хо
зяйства, торговли,' профтех
образования, областного ко
митета физкультуры и спор
та. Такое взаимодействие в 
решении проблем народного 
образования мы будем раз
вивать и дальше.

Социальная программа 
партии, сформулированная в 
проекте ЦК КПСС к XXV 
съезду партии, нацеливает 
нл создание наиболее бла
гоприятных условий для 
труда и отдыха советских 
людей, роста их общеобразо
вательного и культурно- 
технического уровня, охра
ны здоровья, обучения и 
воспитания детей. Перед пе
дагогическими коллективами

школ и всеми работниками 
просвещения поставлена за
дача повышать уровень 
учебно-воспитательной рабо
ты в средней школе, боль
ше внимания уделять . про
фессиональной ориентации 
учащихся.

У нас есть опыт трудового 
воспитания. Эффективной 
формой трудового обучения 
и воспитания оказались' 
межшкольные учебно-произ
водственные комбинаты, 
которые работают в Киров
ском и Ленинском районах 
г. Томска. В них обучается 
около 4 тысяч старшекласс
ников по 15 специально
стям, в которых нуждаются 
промышленное предприятия 
этих районов.'В десятой пя
тилетке будет создан такой 

• учебно - производственный 
комбинат и в Советском 
районе.

Для совершенствования 
трудового обучения и про
фессиональной ориентации 
сельских школьников преду
сматривается дальнейшее 
развитие ученических произ
водственных бригад и 
школьных лесничеств, рас
ширение обучения учащихся 
9—10-х классов автоделу, 
работе на тракторах, комбай
нах и других сельскохозяй
ственных машинах, что бу
дет способствовать закреп
лению выпускников сель
ских школ на селе. В 1975 
году 2.350 учащихся деся
тых классов сельских сред
них шк,ол ‘были охвачены 
^производственным 'об^чёни-
:’т х  Шрл- Йылй охвачены 
производственным ''об^ч 
ем, из них аттестовано по 
Специальности шофера,
тракториста и мастера ма
шинного доения 2.248, бо
лее 15 процентов остались 
работать йа селе по полу
ченной специальности.

1 .орошо обучают старше
классников автоделу и ра
боте на тракторах в Под- 
горненской, Парабельской, 
Пудинской. Усть-Бакчарской, 
Бакчарской, Шегарской, 
Чаннской, Турунтаевской, 
Корниловской, Володинской, 
Кривошеине кой, Сергеев
ской, Новониколаевской и 
во многих других средних 
школах.

Совершенствование тру
дового воспитания мы ви
дим также в развитии лаге
рей труда и отдыха для 
учащихся 7—9-х классов. 
Обком партии принял в 
1975 году специальное по
становление об их органи
зации. Учитывая высокую 
эффективность воспитания

в таких лагерях, где подро
стки проходят физическую 
закалку в труде непосредст
венно на полях, мы намере
ны к 1980 году охватить 
ими всех учащихся 7—9-х 
классов городских и сель
ских школ. В этом нам по
могут партийные, советские, 
профсоюзные, комсомоль
ские органы, промышленные 
предприятия, колхозы и 
совхозы.

В десятой пятилетке в 
стране намечено построить 
новые общеобразовательные 
школы не менее чем на 
7 млн. ученических мест. В 
области предусматривает
ся построить 61 но
вую школу более чем на 26 
тысяч ученических мест, из 
них 52 школы -г в сельской 
местности.

Предусматривается строи
тельство сельских средних 
школ в комплексе с интер
натами и" жилыми домами 
для учителей на всех цент
ральных усадьбах совхозов, 
колхозов и леспромхозов.

Во всех сельских мало
комплектных восьмилетних 
школах в течение пятилетки 
будут созданы комплексные 
учебные кабинеты естест
вознания (физики, химии, 
биологии).

В сельских средних шко
лах до 1980 года будут 
созданы кабинеты машино
ведения, и на этой базе 
улучшится качество трудо
вого- обучения, воспитания и 
профессиональной ориента
ции учащихся. Всемерно 
будет развиваться социали
стическое соревнование рай
онов и школ за лучшую ра
боту ученических производ
ственных бригад.

За годы десятой пятилет
ки все учебные кабинеты 
общеобразовательных школ 
области .полностью обеспе
чим .кинопроекторами, маг
нитофонами, проигрывателя
ми, фильмоскопами, эпидиа
скопами и другими звуко
техническими средствами 
обучения.

В десятой пятилетке бу
дет закончено строительство 
Дворца пионеров и школь
ников в г. Томске, построен 
Дом пионеров в г. Колпаше- 
ве, открыты станции юных 
техников и натуралистов в 
Асине и Колпашеве, дет
ские спортивные . и му
зыкальные школы в Чаия- 
ском, Вакчарском, Верхне- 
кетском, Томском районах.

За пятилетку в стране 
планируется ввести в 
эксплуатацию детские ясли 
и детские сады на 2,5—2,8 
млн. мест. Особое внимание 
обращается на улучшение 
работы детских учреждений. 
Повысятся нормы расходов 
на питание в школах-интер
натах и детских домах.

Новый партийный доку
мент — боевое оружие в 
арсенале наших учебно-вос
питательных средств. Идеи, 
мысли, цифры проекта ЦК 
КПСС должны быть исполь
зованы на уроках и во вне
классной работе. Учитель — 
боец идеологического фрон
та. Он—пропагандист, лек
тор и агитатор. Его задача — 
довести проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партий до роди
телей, до широких масс 
сельских жителей, раскрыть 
перед ними перспективы 
пятилетки.

М. ШИПУЛИН, 
заведующий облоно.

Ш ИРОКИЕ перспекти
вы определены проек
том ЦК КПСС к XXV 

съезду партии на десятую 
пятилетку перед станкостро
ительной и инструменталь
ной промышленностью. Про
изводство металлорежущих 
станков и кузцечно-прессо- 
вых машин увеличится в 
1,5—1,6 раза.

Опережающие темпы по
лучит выпуск станков с чис
ловым программным управ
лением. 1? решении этой за
дачи определенную роль бу
дет играть Томский завод ма
тематических машин, кото
рый поставляет числовые 
программные устройства 
для станкостроения. \

Предусматривается расши
рить производство металло
обрабатывающего инструмен
та, в том числе режущего и

Ц и ф р ы
р о с т а

вспомогательного инструмен
та к станкам с числовым про
граммным управлением.

В развитие инструмен
тальной промышленности 
свой вклад должен внести

ордена Трудового Красного 
Знамени Томский завод ре
жущих инструментов. На 
счету орденоносного кол
лектива немало замечатель
ных трудовых побед. Выпол
нив досрочно девятую пяти
летку, предприятие за пять 
лет увеличило объем произ
водства на 62 процента. Про
изводительность 'труда вы
росла на 63 процента, а 
фондоотдача — на 12. про
центов. Накопленный опыт 
организации производства, 
продолжающаяся реконст
рукция предприятия позво
лят и в десятой пятилетке 
заметно увеличить объем 
выпуска инструмента, повы
сить его качество.

СТАНКОСТРОИТЕЛЬНАЯ И ИНСТРУМЕНТАЛЬНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
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РУБЕЖИ ТОМСКИХ СВЯЗИСТОВ
В проекте ЦК КПСС к 

XXV съезду партии «Основ
ные направления развития 
народного хозяйства СССР 
на 1976—1980 годы» есть 
слова, прямо относящиеся 
к нам, связистам: «Повысить 
культуру обслуживания на
селения всеми видами связи. 
Обеспечить дальнейшее раз
витие телевидения и радио
вещания, .ускорить внедре
ние цветного' телевидения».

Надо‘'сказать, что для 
развития средств связи в об
ласти много было сделано в 

; минувшей пятилетке. Строи
тельство и пуск в эксплуата
цию радиорелейной линии 
Томск — Колпашево позво
лили зажечь голубые экра
ны во многих районах обла
сти. Жители областного' 
центра и близлежащих по
селков получили возмож
ность смотреть две • телеви
зионных программы, в их 
дома пришло цветное веща
ние. Две программы получи
ла и городская радиотран
сляционная сеть в Томске.

Телефонная автоматизиро
ванная сеть выросла за пяти
летку на 11.600 номеров, из 
которых 1.100 начали дейст
вовать в районных центрах.

От этих рубежей мы и 
поведем отсчет планов и 
для наступившей десятой пя
тилетки. А задачи перед на
ми стоят большие.

Предстоит значительно 
расширить зону уверенного 
приема первой программы 
телевидения. Прежде всего 
речь идет о строительстве 
двух радиорелейных линий: 
Колпашево — Стрежевой

Ф(сейчас на этом направлении 
действует временный канал) 
и Колпашево — Белый Яр с 
перспективой развития по- 
следней линии до Катайги. 
Это позволит, кроме всего 
прочего, значительно расши
рить объем междугородных 
переговоров на северных на
правлениях. Новые ретран
сляторы предполагается по
строить в Тегульдете, -Бату
рине (Асиновского района), 
Комсомольске, Среднем Ва- 
сюгане. Будет построена 

. также радиорелейная линия 
Томск — Асино.

Проводное радиовещание 
в Томске будет переведено 
на три программы, а радио- 
центры в Шегарке, Тегуль
дете, Кривошеине и Вакчаре 
будут автоматизированы.

Дальнейшее развитие по
лучит в десятой пятилетке и 
телефонная связь. Новые 
автоматические телефонные 

. станции войдут в строй в 
Томске, Асине и Каргаске. 
Организации и жители об
ластного центра получат -в 
новой пятилетке 13.400 но
вых телефонных пар, расши
рится телефонная сеть Кол- 
пашева, новые АТС вступят 
в строй в Кривошеине, Па- 
рабели, Белом Яре. На 4.000 
абонентов расширится те
лефонная сеть на селе.

Объем работы, который 
предстоит выполнить том
ским связистам в наступив
шей пятилетке, таким обра
зом, достаточно велик. И, 
тем не менее, обсуждая про
ект ЦК КПСС к предстоя
щему съезду, мы считаем

необходимым выдвинуть не
которые предложения, су

щественно дополняющие 
перспективы развития свя
зи, заложенные в плане.

Прежде всего в наступив
шей пятилетке следует не
замедлительно решить во
прос о строительстве в об
ластном центре еще двух 
автоматических телефонных 
станций на 1.000 номеров 
каждая — на ул. Беринга и 
на Черемошниках. Без  ̂это
го обширные новые районы 
с многочисленным населе
нием по-прежнему оста
нутся на «голодном телефон
ном пайке». Решить этот, 
вопрос хотя и трудно, но 
можно, если горисполком 
изыщет возможности для 
строительства помещений 
под АТС.

Следует также подумать 
и о подаче второй програм
мы телевидения (а именно 
через нее осуществляется 
большая часть местного ве
щания) на север через ра
диорелейную линию Томск— 
Колпашево. Технически это 
вполне возможно, но потре
бует значительных матери
альных затрат. Думается, 
что облисполкому ' совмест
но с Министерством связи, 
следует изыскать эти сред
ства.

Связисты Томской обла
сти сделают все, что бы все 
средства связи’ в десятой 
пятилетке работали беспере
бойно.

Ю. БАРЫШЕВА, 
главный инженер об
ластного производствен
но-технического управ

ления связи.

Р и т м  к о м м у н а л ь н о й  с л у ж б ы
Об успехах коммуналь

щиков, выполнивших план 
девятой пятилетки 13 сентяб
ря 1975 года, уже сообщала 
газета «Красное знамя». 
Сейчас, в начале новой пяти
летки, наши думы и планы, 
конечно, отданы будущему. 
Что наиболее ценного из 
опыта прошлых лет за
крепить в практике работы? 
Как более эффективно уп
равлять таким сложным хо
зяйством, каким является в 
настоящее время жилищно- 
коммунальная служба? Эти 

■и многие другие вопро
сы встают перед нами уже 
сегодня, ибо десятая пяти
летка, новый хозяйственный 
год ходко начали свой отс
ечет. А планы на каждый 
год новой пятилетки—с уве
личением объема и повыше
нием качества обслужива
ния. По сравнению с про
шлой пятилеткой в .1976— 
1980 годы нам предстоит 
увеличить объемы комму
нального обслуживания и ре
монтно-строительных работ 
на 45 процентов, а по быто
вым услугам населению — 
на 36.

Государство выделяет на
шей области десятки миллио
нов рублей для наращива
ния мощностей производст
венной базы коммунального 
Хозяйства: строительства

второй очереди водоснабже
ния Томска из , подземных 
источников, новых водово
дов, тепловых, электриче
ских, газовых сетей, гости
ниц, бань, прачечных. Очень 
важно, чтобы все эти госу
дарственные средства были 
использованы сполна, а тру
дящиеся области в большей 
мере получили предусмот
ренную проектом ЦК КПСС 
к XXV съезду партии ком
фортабельность жилищ, бла
гоустройство городов и на
селенных пунктов.

Анализ экономической 
деятельности предприятий 
нашей отрасли ясно высве
чивает теневые стороны их 
деятельности. Велики потери 
рабочего времени в коллек
тивах, много бесхозяйствен
ности, , нарушений трудовой 

■ дисциплины. Вот почему 
недавнее собрание партийно
хозяйственного актива работ
ников нашей службы реши
ло: в 1976 году необходимо 
значительно усилить органи
зационно-массовую работу в 
коллективах;” а руководите
лям предприятий, обществен
ных организаций в большей 
мере, чем было прежде, уде
лять внимание людям, ка
честву их работы, организа
ции соревнования, труда, 
отдыха. И, конечно, добить
ся эффективности в борьбе

со злостными нарушителями 
трудовой дисциплины.

Цифры, характеризующие 
потери рабочего времени на 
коммунальных предприяти
ях, неоправданно большие. 
Причем что характерно: по
ловина их — с разрешения 
администрации. О чем это 
говорит? Выходит, что неко
торые администраторы сами 
наносят ущерб своему произ
водству. Мы подсчитали эти 
потери и поразились: в про
шлом году ежедневно в жи
лищно-коммунальном хо
зяйстве «прогуливали» 80— 
82 человека, то есть каждый ' 
день не работал один район
ный комбинат.

В соответствии с новыми 
задачами пятилетки комму
нальные службы должны 
значительно повысить куль
туру обслуживания. Но это 
трудно будет осуществить, 
если руководители наших 
предприятий не решат ком
плекса вопросов, связанных 
с подготовкой кадров рабо
чих, ИТР и служащих, улуч
шением условий их труда на 
местах работы. Известно, 
что недостатки, нарушения 
трудовой дисциплины так 
или иначе взаимосвязаны со 
слабой организацией произ
водства и низкой культурой 
труда и быта. В наших ко
тельных, например, для ра-:

ботающих там людей нет 
элементарных условий: нет 
душевых, туалетов, нет даже 
скамеек, где кочегар мог бы 
отдохнуть во время смены — 
сидят на кучах угля. Некото
рые такие котельные недав
но приняты в эксплуатацию, 
и в актах приемки стоят 
подписи не только строите
лей, санитарных врачей, но 
и'наших работников.

Текучесть кадров в целом 
по предприятиям отрасли со
ставляет 47 процентов. Это 
много, ущерб — очевиден. 
Но особенно она велика в 
Томске—в трамвайно-трол
лейбусном управлении и до
рожном ремонтно-строитель
ном тресте, а также в Алек
сандровском, Шегарском, 
Кожевниковском, Асинов- 
ском комбинатах комму
нальных предприятий. В 
организациях Томского
горжилуправления по су
ществу ежегодно происходит 
полная замена работников.

Все это говорит о неудов
летворительной работе с 
кадрами. Именно поэтому 
управление жилищно-комму
нального хозяйства решило 
в этом году сосредоточить 
внимание - руководителей 
предприятий на улучшении 
работы, с людьми, видя в 
этом мощный стимул и ре

зерв в деле повышения эф
фективности и качества ра
боты коллективов.

Верно сказано в проекте 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии о необходимости 
совершенствовать управле
ние народным хозяйством. 
Жилищно-коммунальное хо
зяйство — крупная и мно
гопрофильная отрасль. И 
трудноуправляемая. В по
следнее время сделано, прав
да, немало в этой области: 
созданы объединения
«Томскремстрой» и банно
прачечное, формируется в 
настоящее время управление 
«Облкоммунэнерго». Новая 
структура управления уже 
сыграла свою положитель
ную роль — управление 
производством стало эконо
мичнее, конкретнее, с уче
том нашей специфики. Но 
процесс совершенствования 
системы управления, мы счи
таем, следует распростра
нить и на жилищное хозяй
ство, а также на работы по 
благоустройству, строитель
ству и ремонту дорог.

Жилищный фонд области 
вырос. Новая пятилетка 
открывает еще более широ
кие перспективы жилищно
го строительства. А между 
тем система ^шлищных ор

ганов, призванных организо
вать правильную эксплуа
тацию и своевременный' ре
монт, жилья, по своей мало
мощности еще далека от по
ставленных партией и пра
вительством задач по сохран
ности жилого фонда. Необ
ходимо создание сильной, 
оснащенной техникой и 
средствами службы во главе 
с областным жилищным уп
равлением. Это вопрос рес
публиканского масштаба, к 
тому же некоторые области 
уже имеют такие управле
ния.

Государство выделяет 
большие средства на благо
устройство городов и насе
ленных пунктов. Создание 
областной специализирован
ной службы повлечет за 
собой их наиболее экономич
ное и эффективное исполь
зование. Мы считаем, что 
выделение жилищного уп
равления и службы благоуст
ройства, строительства и ре
монта дорог в самостоятель
ные будет шагом вперед по 
пути специализации и совер
шенствования системы уп
равления в жилищно-ком
мунальном хозяйстве.

Пятилетка приняла свей 
старт. Наши коллективы 
стремятся жить в едином 
ритме с трудящимися обла
сти, готовящимися достойно 
встретить XXV съезд КПСС.

И. ШУМИЛИН,
начальник областного
жилнщно- коммунально

го хозяйства.

ТРУДЯЩ ИЕСЯ П Р Е Д Л А Г А Л И .  
Ч Т О  С Д Е Л А Н О ?

ПОЛТОРА МЕСЯЦА ИДЕТ В ПЕЧАТИ ОБСУЖДЕНИЕ 
ПРОЕКТА ЦК КПСС К XXV СЪЕЗДУ ПАРТИИ.

В ХОДЕ ВСЕНАРОДНОЙ ДИСКУССИИ ТРУДЯЩИМИ
СЯ ВЫСКАЗЫВАЕТСЯ НЕМАЛО ТАКИХ ПРЕДЛОЖЕ
НИЙ, КОТОРЫЕ МОЖНО РЕШИТЬ НА МЕСТАХ УЖЕ 
СЕЙЧАС.

МЫ ПУБЛИКУЕМ СЕГОДНЯ НЕСКОЛЬКО МАТЕРИА
ЛОВ, РАССКАЗЫВАЮЩИХ О ТОМ. КАК РУКОВОДИТЕ
ЛИ РЕАГИРУЮТ НА ЗАМЕЧАНИЯ, ПРОСЬБЫ, КРИТИКУ 
ТРУДЯЩИХСЯ.

Есть план технического 
перевооружения!

На собрании партийно-хозяйственного актива объе
динения «Сибкабель» (отчет опубликован 13 января) 
в числе других было высказано предложение о раз
работке комплекса мероприятий по замене устарев
шего оборудования новым, более совершенным.

Предложение комментирует генеральный директор 
объединения «Сибкабель» В. В. ЛЫЧАГИН:

— В настоящее время уже разработан и представляет
ся на утверждение в министерство план технического пе
ревооружения нашего объединения в десятой пятилетке. 
Это довольно обширный план мероприятий. Назову лишь 
несколько пунктов. В цехе шахтных кабелей обновляется 
все крутильное оборудование, на эмальпроизводсгве уста
навливаются эмальагрегаты с устройством сжигания га
зов. Эти установки не только повысят производитель
ность труда, но и значительно улучшат условия работы 
в цехе.

Коллектив кабельщиков многое делает по техническо
му перевооружению. Однако не все зависит от Коллекти
ва. Шесть лет нам строит корпус тяжелых шланговых 
кабелей трест «Томскпромстрой». К сожалению, и в этом 
году не он будет сдан в эксплуатацию, ь

Слагаемые ритмичности
На собрании партийно-хозяйственного актива про

изводственного объединения «Томскстройматериалы» 
при обсуждении проекта ЦК КПСС к XXV съезду пар
тии в адрес коллектива Туганского завода силикатных 
стеновых материалов была высказана критика. В ча
стности, отмечалось, что в девятой пятилетке завод 
работал неритмично, были случаи срыва плана. Об 
этом рассказывалось и в газете «Красное знамя» от 
17 января (корреспонденция «Ступени качества»).

Директор Туганского завода силикатных стеновых ма
териалов Г. СОЛОВЬЕВ сообщил редакции:

— Сейчас на предприятии ведется работа по устранению 
высказанных в наш адрес замечаний. Больше стали уде'- 
лять внимания развитию социалистического соревнова
ния, пересмотрена организация труда в бригадах, приоб
ретена новая техника для карьера.

Январский план по реализации продукции выполнен 
на день раньше срока. Стройки области получили сверх 
плана 500 тысяч штук кирпича и 500 квадратных метров 
облицовочной плитки. В целом реализовано продукции на 
200 тысяч рублей при плане 180 тысяч.

Многое делается и для улучшения быта. Вымощена 
бетонными пйитами и освещена центральная улица по
селка. Сданы в эксплуатацию два шестнадцатиквартир
ных дома. Заложены фундаменты под строительство сто
ловой и магазина. Со сдачей в эксплуатацию артезиан
ской скважины в поселке решена проблема питьевой во- А 
ды.

« Что делать— ума не приложим»
В корреспонденции секретаря партбюро «Отдел- 

строя» треста «Томскжилстрой» Н. Е. Нулина, опубли
кованной 18 января, сообщалось, что при обсуждении 
проекта ЦК КПСС к XXV съезду партии на партий
ном собрании было немало предложений по повыше
нию производительности труда. В связи с этим бы
ли и критические замечания. Говорилось о том, что 
строительные материалы рабочие вынуждены подни
мать на руках даже на верхние этажи, в то время как 
подъемные механизмы лежат на промбазе.

На это критическое замечание отвечает главный инже
нер треста «Томскпромстрой» А. П. МАЛОФЕЕВ:

— Малая механизация у нас используется на объек
тах. А вот лифты действительно лежат. Нет специалистов 
по их монтажу и эксплуатации.

Нет, они, конечно, нам нужны. Но некому на них рабо
тать.

Теперь, когда трест начал высотное . строительство, 
без лифтов не обойтись. Будем стараться как-нибудь 
сдвинуть это дело с . места.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Надо думать,/такой ответ главного инженера треста не удов

летворит коллектив «Отделстроя». Он по-прежнему остается в 
неведении: будут ли лифты или не будут?

Видимо, тов. Малофееву следует более серьезно отнестись 
к выполнению нритических замечаний коммунистов.

отпишемся »

•О
.ри-

.•опрос

В статье «К комплексам —  комплексный по 
(«Красное знамя», 23 января) критиковалось 
управление сельского хозяйства, в частности 
что оно плохо изучает и совершенствует 
специализированных животноводческих 
ный для этого отдел интеграции не г 
венной помощи на местах.

Мы попросили заместителя начальника 
животноводству А. М. ПРОХОРОВА расе, 
нимаемых мерах. Тем более что, по его ело. 
этот не новый, но принципиальный.

— Читал статью, понимаю, чего добивается автор. Ра
бота с фирмами будет рассмотрена у нас на коллегии. 
Пока же я могу сказать, что газета в данном вопросе не 
поможет, мы отпишемся... Посудите сами. В управлении 
сельского хозяйства и объединении совхозов было 13 ■ 
специалистов по животноводству. Теперь, на тот же 
объем, — семь. В отделе интеграции, который, кстати, 
подчиняется первому заместителю начальника, всегда два 
человека, начальника отдела нет. Два зоотехника, а в 
фирмах надо решать и вопросы растениеводства, механи
зации.

Что говорить об управлении, в области не хватает 300 
зоотехников. Мы не можем укрепить среднее звено в 
тех же фирмах... Почему, например, генеральный' дирек
тор фирмы «Сибирь» недостаточно занимается делами 
объединения? Да потому, что работы в своем головном 
хозяйстве хватает. Он по существу тай и остался дирек
тором совхоза. Несовершенна структура. А- опыта такого 
у нас нет.

Вопросы специализации фирм'' Изучались основательно, 
помогали ученые. А как быть дальше, чтобы фирма ста
ла маленьким управлением, как и замышлялось, — это 
не в нашей компетенции...

Что ж, будем надеяться, что коллегия управления 
придет к более оптимистичному и конкретному решению.

Я

\
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П Р Е С  С - К  О Н Ф Е Р Е Н Ц И  
Ч Е Х О С Л О В А Ц К О Г О  P A 3 B E J

ДРАГА, 29 января. (Корр. 
ТАСС). Сегодня здесь со
стоялась пресс-конференция, 
на которой выступил офи
цер чехословацкой разведки 
Павел Минаржик, вернув
шийся на днях на родину 
после семилетней работы на 
Западе.

Высокий 30-летний муж
чина с открытым, интелли
гентным лицом около часа 
отвечал на вопросы чехо
словацких и иностранных 
журналистов, касавшиеся 
подрывной деятельности par 
диостанции «Свободная Ев
ропа» и эмигрантских орга
низаций, куда ему удалось 
проникнуть.

В заявлении на пресс-кон
ференции он сообщил, что с 
1968 года и по недавние 
дни работал на подрывной 
радиостанции в Мюнхене, 
лицемерно называющей се
бя «Свободной Европой», 
хотя она имеет мало чего об
щего с Европой и совсем ни
чего общего со свободой. В 
полной мере это относится и 
к радиостанции «Свобода», 
передающей на языках наро
дов СССР, сказал П. Минар- 
жик.

В обоих случаях, подчерк
нул разведчик, рель -идет об 
инструментах подрывной 
шпионской деятельности 
Центрального разведыва
тельного управления США, 
направленной против стран 
социалистического содру
жества, в том числе Чехо
словакии.

Первые контакты с радио
станцией в Мюнхене П. Ми
наржик установил через 
агента ЦРУ Юлиуса Фирта,

который в сентябре 1968 г. 
действовал в Вене, где дол
жен был подыскивать «под
ходящие кандидатуры» для 
американской . шпионской 
службы среди чехословац
ких эмигрантов. Фирт «на
шел» П. Минаржика и уст
роил ему встречу с приехав
шим в Вену тогдашним ди
ректором чехословацкого от
дела «Свободной Европы» 
Я. Пехачеком. Пехачек и 
предложил П. Минаржику 
работать в «Свободной Ев
ропе».

Я должен был пройти че
рез два допроса, которые 
мне устроили сначала запад
ногерманская разведка, а 
потом люди из ЦРУ, сказал 
журналистам П. Минаржик.

Фир^ в разговоре о буду
щей работе поставил передо 
мной условие, чтобы я пере
давал американцам инфор
мацию о тех, с кем буду со
трудничать. Мое согласие 
открыло передо мной двери 
не’ только в чехословацкий 
отдел, но и. в американские 
отделы, что было важно с 
точки зрения моей истин
ной миссии.

Я могу засвидетельство
вать, заявил офицер чехо
словацкой разведки, что 
подрывная пропаганда по- 
прежнему остается одной из 
главных задач «Свободной 
Европы». Тон подстрека
тельских передач подчиняет
ся интересам американской 
внешней политики,

Например, в период, не
посредственно предшество
вавший заключительному 
этапу Совещания по безопас
ности и сотрудничеству в

Европе, американское руко
водство радиостанции изда
ло приказ не вести полеми
ку, не передавать собствен
ные комментарии, а исполь
зовать прежде всего цитаты 
из выступлений западной пе
чати. Разумеется, выбира
лись мнения, ставящие под 
сомнение смысл хельсинк
ской встречи.

С той же целью широко 
использовались и использу
ются в передачах этой анти
коммунистической радио
станции маоистские нападки 
на идею европейской безо
пасности и сотрудничества, 
на политику разрядки меж
дународной напряженности, 
равно как и другая маоист
ская клевета на социалисти
ческие страны.

Радиостанция в Мюнхене 
выполняет также функции 
руководящего центра эмиг-' 
рантских организаций, коор
динируя их деятельность 
против стран социалистиче
ского содружества. Эти ор
ганизации открыто исполь
зуются для шпионажа , про
тив Чехословакии и других 
социалистических госу
дарств.

Для руководства радио
станциями в Мюнхене в
1974 году при конгрессе 
США был учрежден «Коми
тет по вопросам междуна
родных передач». В октябре
1975 года он издал доклад 
об их деятельности, где со
общалось, что обе радио
станции сосредоточивают 
свое внимание на сборе ин
формации и анализе обста
новки в СССР и других со
циалистических странах.

Этим вопросам посвящено 
44—60 проц. их времени в 
эфире. Такие передачи, де
скать,. должны способство
вать возникновению так на
зываемого внутреннего диа
лога, что означает не что 
иное, как подрывные дейст
вия против социалистиче
ских стран.

Хотел бы напомнить, ска
зал П. Минаржик, что этот 
доклад был подготовлен 
всего через два месяца пос
ле подписания в Хельсинки 
Заключительного акта обще
европейского совещания.

В период, предшествую
щий заключительной встре
че в Хельсинки, «Свободная 
Европа» раздула еще одну 

Широкую подстрекательскую 
камланию, используя для 
этого в своих целях 30-летие 
завершения второй мировой 
войны. На основе фальсифи
цированных исторических 
данных были составлены це- 
■.л-ые серии передач, пытав
шихся представить в самом 
плохом свете Советский Со
юз, который нес на своих 
плечах главную тяжесть 
борьбы с гитлеровским фа
шизмом.

Руководство радиостанции 
в Мюнхене ориентировало 
на борьбу против идеи евро
пейской безопасности и со
трудничества и эмигрант
ские организации. Одной из 
таких организаций является 
так называемый «Чехосло
вацкий консультативный со
вет в’ Западной Европе». 
Его также возглавляют . со
трудники этой радиостанции. 
Он служит ширмой для аме

п о р т
С Н О В А
М Е Л Ь Н И К
П Е Р В А Я

НЬЮ-ЙОРК, 29 января. 
(ТАСС). Рекордсменка мира 
в метании диска москвичка 
Фаина Мельник, впервые в 
истории спорта пославшая 
снаряд за 70 метров, при
знана лучшей легкоатлет
кой мира минувшего года в 
результате опроса амёри- 
канского журнала «Уименс 
трек энд филд уолрд мэгэ- 
зин». Как- известно, Мель
ник была названа первой 

1̂ : порте мен кой мира в ре
зультате новогодней анкеты 
редакции спортивной ин
формации ТАСС.

Американский журнал 
опросил 41 ведущего обоз
ревателя и специалиста из 
26 стран мира, причем со
ветской дискоболке в 25 
случаях было отдано первое 
место. В результате она по
лучила 154 очка, значитель
но опередив стоящую вто
рой в списке рекордсмейку 
мира в толкании ядра Ма
рианну Адам из ГДР (68 оч

итков), на третьем месте нор
вежская бегунья Грете Ан- 
|дерсен, установившая ми
рровой рекорд на 3000 м.

Интересно, что в десятке 
лучших легкоатлеток мира 
8 представительниц социа
листических стран, вклю
чая и нашу прыгунью в 
длину Лидию Алфееву (де
вятое место).

Ч Е М П И О Н Ы  
П Р#0  Т И В 
ЧЕМПИОНОВ

ВЕНА* 29 января. (ТАСС). 
Со счетом 10:4 (4:1, 0:0, 6:3) 
хоккеисты олимпийской
сборной СССР одержали 

-'беду в контрольном мат- 
с венской командой 

-оманде хозяев, уси- 
'стью игроками 

чой и 4 хок- 
v клубов Ав-

'посили
Якуи мов,^ ЛяпИйн
и Козин ‘Шоелёдкмй и г р а й

Жлу». зв,
Харламо и Петров. дну 
шайбу в сс зе,. jpo-
та (ворота %.ВЕФ»> абил 
Ляпкин.

Австрийское агентство 
печати АПА, сообщая об 
этом матче, отмечает, что 
«чемпионы мира вновь под
твердили высокий класс».

В ФИНАЛЕ -  
« З Е Н И Т »
И «ЗАРЯ»

Футболисты московского 
«Динамо» выиграли 29 ян
варя матч московского 
международного турнира 
по мини-футболу у бол
гарской команды «Ака
демик» (София) —  11:1 (6:0). 
В этот же день «Висла» 
(Краков) взяла верх над 
«Памиром» (Душанбе) —■ 9:4 
(8:2).

В матче за первое место, 
который состоится 31 янва
ря, встретятся ленинград
ский «Зенит» и ворошилов- 
градская «Заря».

(Корр. ТАСС).

ТЮМЕНСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Все дальше на во
сток, к главным нефтепро
мыслам страны, уходят 
рельсы железной дороги 
Сургут—Нижневартовск, J о 
сооружении которой гово
рится в «Основных направ
лениях развития народного 
хозяйства СССР на 1976— 
1980 годы».

Велико значение новой 
магистрали. В Нижневар
товском районе, куда она 
прокладывается, расположе
ны крупнейшие в Западной 
Сибири месторождения неф
ти. Сейчас строительные ма-

Д О Р О Г А  К Н Е Ф Т И
териалы, техника, оборудо
вание и другие грузы до
ставляются в этот район по 
рекам, по временным доро
гам и зимникам, с помощью 
авиации. Новая железная 
дорога позволит установить 
регулярное сообщение с 
нефтяным краем, ускорить 
его развитие.

Обсуждая проект ЦК 
ЙПСС к XXV съезду пар
тии, многотысячные коллек
тивы ордена Трудового Крас
ного Знамени «Тюмень-

В  т е с н о т е  
и в  о б и д е
Г ПТУ- Н на своего шефа — 
трест  « Т о м с к с е л ь с т р о й »

В большой и неуютной 
комнате двенадцать крова
тей, несколько тумбочек, 
стульев да столбик вешалки 
в углу, на котором, куча-ма- 
ла из пальто. Шкафов, ши
фоньеров, л в помине нет,- На. 
веревочке, протянутой из уг
ла в угол, сушится белье. 
Трудно поверить, но так вы
глядит одна из комнат, в ко
торой живут учащиеся 
ГПТУ-11, расположенного в 
центре Томска. Большое 
кирпичное здание училища 
было построено в пятидеся
тые годы. Планировалось, 
что рядом с ним будет об
щежитие.

Особенно осложнилась об
становка, когда училище ста
ло выпускать специалистов 
со средним образованием. 
Перестройка потребовала 
оборудования новых кабине
тов, расширения учебных 
площадей. И вот теперь на 
втором этаже жилые комна
ты чередуются с учебными 
кабинетами. Не хватило по
мещений для бытовок, суши
лок и даже для комнаты 
самоподготовки, красного 
уголка и т. д. Нет места для 
занятий иностранным язы
ком. «Немцы» занимают ка
кой-нибудь из свободных ка
бинетов, а «англичане» рас
полагаются в жилых комна
тах. К этому надо добавить, 
что коллектив ГПТУ-11 —

не единственным хозяин до
ма. Когда заканчиваются их 
занятия, сюда приходят уча
щиеся вечернего ГПТУ-21. 
Можете себе представить, 
что здесь начинается, когда 
вечерники высыпают на пе
ремену, сталкиваясь в две
рях с «дневниками», кото
рые, переодевшись в домаш
нее, спешат с тазиками, по
лотенцами для вечернего 
туалета. В таких условиях 
трудно поддерживать дис
циплину, проводить воспита
тельную работу. Из-за небла- 
гоустроенности ГПТУ-11 сре
ди молодежи популярностью 
не пользуется, идут сюда' 
учиться в последнюю оче
редь.

Пора значительно ук
репить материальную базу 
училища, и прежде всего по
строить общежития. Ведь 
ГПТУ готовит кадры для 
треста «Томсксельстрой». 
Многолетняя практика пока
зывает, что на сельских 
стройках закрепляются мест
ные ребята — горожане 
всеми правдами и неправда
ми возвращаются в Томск. 
Поэтому практически все 
учащиеся дблжны быть 
приезжими, а_значит, и обес
печиваться местами. в об
щежитии. Сейчас из 263 
ребят живут в нем 170.

Немного истории. Десять, 
лет назад, когда ГПТУ-11

строипути» и других дорож
но-строительных подразде
лений изыскивают новые 
резервы повышения произ
водительности труда. К 
открытию XXV съезда пар
тии решено проложить 100 
километров стального пути.

НА СНИМКЕ: прокладка 
рельсов на одном из участ
ков железной дороги Сур
гут —Нижневартовск.

Фото И. Сапожкова.
(Фотохроника. ТАСС).

было передано «Томсксель- 
строю» и вселилось в это 
помещение, оно было одним 
из самых материально обес
печенных в области. Но за 
эти годы база системы проф
техучилищ очень укрепи
лась, построено много новых 
учебных корпусов, общежи
тий, мастерских. Только 
здесь все по-прежнему. Пря
мо из окон ГПТУ-11. можно 
видеть площадку с двумя 
небольшими деревянными 
домами. В 1969 году руко
водство треста внесло на 
счет горисполкома деньги на 
их снос — именно здесь и 
должно быть построено об
щежитие. С тех пор дело не 
продвинулось ни на шаг.

, Надо бы - назвать решение, 
согласно которому планиро
валось строительство обще
жития, и назвать причины, 
мешающие горисполкому 
расселить жителей деревян
ных домов.

— Да, у нас целая папка 
с документами: наши запро
сы и ответы горисполкома за 
все эти годы, — сообщил 
заместитель управляющего 
трестом «Томсксельстрой» 
Е. П. Марков. — Сейчас я 
процитирую вам последний 
из них.

Тут последовала долгая 
пауза. Папки Евгений Петро
вич не обнаружил. Было вы
сказано предположение, что 
она передана новому дирек
тору ГПТУ К. Г. Жарову, но 
тот решительно возразил. 
Вот уже неделя, как идет 
розыск документов, но пока 
безрезультатно. И хотя 
«пропавшие грамоты» от
нюдь не решают проблемы, 
деталь эта показательна в 
общей цепи. Городское ру
ководство, базовое предприя
тие очень мало внимания 
уделяют ГПТУ-11, а ведь 
оно готовит рабочих очень 
дефицитных специальностей 
для села.

М. СМИРНОВА.

риканских руководителей 
• «Свободной Европы».

У меня, сказал П. Мииар- 
жик, была ..возможность оз
накомиться с деятельностью 
этого «консультативного со
вета». На его «генеральной 
ассамблее» 7—9 ноября 
1975 г. во Франкфурте-ка- 
Майне задачи этого органа 
были сформулированы так:

1. Ревизия послевоенных 
границ Европы. «Консульта
тивный совет» требует воз
вращения к границам Евро
пы 1937 г. и включения Че
хословакии в так называе
мую европейскую унию.

2. Добиться этого путец, 
так называемого «освобож
дения» Чехословакии.

3. Категорическое отрица
ние итогов совещания в 
Хельсинки.

4. Активные «контрмеры» 
против следующей встречи 
по вопросам европейской бе
зопасности и сотрудничества 
в Белграде в 1977 г.

Программу действий и 
все мероприятия «консуль
тативного совета» организу
ют и контролируют амери
канские руководители «Сво
бодной Европы». Эта дея
тельность направляется 
ЦРУ. Она хорошо известна 
в «Комитете по вопросам 
международных передач» 
при конгрессе США, а Так
же в государственном депар
таменте США.

Кстати, сказал П. Минар
жик, когда недавно амери
канский сенатор У. Фул- 
брайт назвал «Свободную 
Европу» и «Свободу» пере
житками «холодной войны», 
которым место на свалке

|7  СТРАНАХ
С О Ц И А Л И ЗМ А  

ГОД КАЧЕСТВА
ВАРШАВА. «За более 

высокое качество труда, 
за улучшение жизни на
рода» — этот лозунг, вы
двинутый VII съездом 
ПОРП, подхвачен сотня
ми предприятий Польши.

«Годом качества» объ
явлен 1976 год на круп
нейшем в Польше метал
лургическом комбинате 
«Нова Гута» имени В. И. 
Ленина. Для выполнения 
этой задачи здесь разра
ботан целый комплекс 
Технических, организаци
онных и социальных ме
роприятий, охватываю
щих все производствен
ные участки. В этом году 
металлургический комби
нат выпустит 6,6 миллио
на тонн стали.

ВКЛАД В ЭКОНОМИКУ
ХАНОЙ. Большую ра

боту проделали транс
портные организации де
мократического Вьетнама 
в прошлом году по пере
возке грузов и материа
лов для восстановления и 
развития экономики со
циалистического севера и 
оказания поцощи сооте
чественникам на юге. Бо
лее полутора миллионов 
тонн грузов было достав
лено из ДРВ в Южный 
Вьетнам после его полно
го освобождения.

В новом году перед 
транспортниками страны 
стоит ответственная зада
ча — завератть восста
новление «Трассы един- 
ства^, которая обеспечит 
прямое железнодорожное 
сообщение между Ханоем 
и Сайгоном — городом, 
носящим имя Хо Ши Ми
на.

НОВОСТРОЙКИ КУБЫ
ГАВАНА. Все большее 

число новых промышлен
ных предприятий вступа
ет в строй действующих в 
различных провинциях. 
Кубы.

Только в минувшем го
ду завершено сооружение 
75 различных предприя
тий. В их числе — дети
ще советско-кубйнского 
экономического сотруд
ничества — комбинат 
азотных удобрений имени 
Октябрьской революции 
в городе Нуэвитас (про
винция Камагуэй), ряд 
заводов строительных ма
териалов и предприятий 
пищевой промышленно
сти.

РАЗМАХ ДВИЖЕНИЯ 
НОВАТОРОВ'

БЕРЛИН. Каждый 
третий промышленный 
рабочий ГДР за годы 
истекшей пятилетки при
нял непосредственное 
участие, в новаторском 
движении. Экономиче- 

- ский эффект от внедре
ния новаторских и рацио
нализаторских предложе
ний составил 16,7 млрд, 

-марок.
(ТАСС, 30 января).

истории, это выражение на
столько вывело из себя со
трудников «Свободной Ев
ропы», что они назвали се
натора «коммунистическим 

агентом».
Новый председатель объ

единенного руководства обе
их радиостанций С, Микел- 
сон в конце прошлого года 
на встрече в мюнхенском 
оделе «Хилтон» заверил 
своих подчиненных, что им 
не нужно опасаться за буду
щее и следует продолжать 
работу.

Председатель «Комитета 
по вопросам международ
ных передач» Дэвид Эбшир 
сообщил, что по вопросам 
деятельности «Свободной 
Европы» и «Свободы» осу
ществляются регулярные 
контакты с американскими 
послами в СССР и других 
социалистических странах, 
точки зрения которых прини
маются во внимание. По сло
вам Эбшира, такие контак
ты позволяют говорить в пе
редачах этих радиостанций, 
как он сам выразился, «весь
ма осведомленно . о чувстви
тельных проблемах».

Идея создания радиостан
ций в Мюнхене родилась в 
ЦРУ. Под полным и непо
средственным контролем 
американской разведыва
тельной службы осуществля
лось руководство ими. Те
перь звучат утверждения, 
что, дескать, эра ЦРУ на 
этих радиостанциях закон
чилась в 1971 г., как сооб
щают одни источники, или в 
1972 г., как заявляют дру
гие. С самого начала своей 
работы в «Свободной Евро

пе» я «имел целый ряд дока
зательств о работе ЦРУ по 
управлению «Свободной Ев
ропой», о способах и мето
дах этой работы)

Я могу с полной ответст
венностью заявить перед ли
цом всей мировой общест
венности, сказал П. Минар
жик, что различные фор
мальные реорганизации ста
тута радиостанций в Мюнхе
не являются лишь обманом 
американской и мировой об
щественности, что сущно
стью «Свободной Европы» 
и «Свободы» по-прежнему 
остаются идеи «холодной 
войны» и что ЦРУ по-преж
нему сохраняет в них свои 
позиции.

Агенты ЦРУ, работавшие 
на этих радиостанциях, оста
ются там и по сей день на 
руководящих местах. Эти 
радиостанции были и оста
лись разведывательной и 
пропагандистской службой и 
органом американского шпи
онажа, подчеркнул Ц. Ми
наржик. ЦРУ через своих 
людей и с помощью соответ
ствующего внешнего кому- 
фляжа определяет также 
программу передач и работу 
филиалов обеих станций в 
Париже, Риме, Лондоне, Ве
не и Брюсселе,

60 проц.. нх американско
го персонала составляют 
штатные или нештатные со
трудники ЦПУ или военной 
разведывательной службы 
«Джи-2».

Существование этих под
рывных радиостанций яв
ляется грубым нарушением 
норм международного права, 
Уртава ООН, а также прин
ципов, которые правительст
ва 35 стран, в том числе 
США и ФРГ, закрепили в 
Хельсинки. Именно Заклю
чительный акт Совещания 
по безопасности и сотрудни
честву в Европе со всей чет
костью говорит о недопусти
мости подрывной деятельно
сти. А радиостанции «Сво

бодная Европа» и «Свобода» 
занимаются именно такой 
деятельностью, которая на
правляется и финансируется 
официальными учреждения
ми США, указал П. Минар
жик.

Я хотел бы подчеркнуть, 
продолжал он, что сам факт 
моей работы в ФРГ отнюдь 
не означает, что моя работа 
была направлена против на
селения и правительства 
Федеративной Республики 
Германии. Наоборот, я на
деюсь, что некоторые разоб
лачения, факты, для кото
рых еще. придет время, по
могут получить надлежащую 
аргументацию тем западно- 
германским политикам, ко
торые уже продолжительное 
время сознают нетерпимость 
пребывания «Свободной Ев
ропы» и «Свободы» на тер
ритории ФРГ.

Официальное одобрение 
Бонном дальнейшего пребы
вания обеих станций в Мюн
хене вызывает законное не
доумение. Их существование 
грубо попирает суверенитет 
ФРГ и противоречит также 
конституции этой страны, 
Которая провозглашает ан
тиконституционной любую 
деятельность, способную на
рушить совместную мирную 
жизнь народов.

Деятельность • радиостан
ций в Мюнхене бесспорно 
является именно такой. Та
кой я видел ее вблизи, за ее 
кулисами, о чем предостав
ляю личное свидетельство.

В этом свидетельстве и 
состояла моя миссия. Я был 
направлен, чтобы внести 
свой вклад в дело обороны 
своей родины. Я . счастлив, 
что мог успешно выполнить 
свое задание. Я служил де
лу всеобщего блага, своей 
родине, всему социалисти
ческому содружеству, делу 
мира в Европе и во всем ми
ре, сказал в заключение 
П. Минаржик.

М. АБЕЛЕВ.

СООБЩЕНИЯ {Я? М И ракн|а
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ Г. ШМИДТА

БОНН, 29 января.
(ТАСС). Канцлер ФРГ 
Г. Шмидт выступил сегодня 
в бундестаге с правитель
ственным заявлением, в ко
тором изложил основные
аспекты внешней и внутрен
ней политики коалиционно
го правительства СДПГ-— 
СвДЦ. Он подчеркнул, что 
правительство ФРГ твердо 

. придерживается политики
разрядки напряженности в 
отношениях между Востоком 
и Западом.

Наша внешняя политика, 
сказал Г. Шмидт, должна 
быть направлена на обеспе
чение разрядки и сотрудни
чества. Мы должны сохра
нять преемственность поли
тики в отношении как Во

стока, тац и Запада, делать 
эту политику достойной ' до
верия, сохранять и углуб
лять доверие.

Канцлер подчеркнул важ
ное значение договоров,. за
ключенных ФРГ С Совет
ским Союзо.м и другими вос
точноевропейскими государ
ствами. Вез признания со 
стороны ФРГ существова
ния ГДР как государства, 
без договоров с СССР и 
ПНР, констатировал он, не 
было бы заключено четырех
стороннее соглашение по 
Западному Берлину. Без до
говоров и соглашений с 
ГДР, без договора е ЧССР, 
без установления диплома
тических отношений с Венг
рией и Болгарией не могла

бы быть продолжена полити
ка разрядки напряженности 
в Европе.

Совещание по безопасно
сти й сотрудничеству в Ев
ропе, отметил он далее, оп
ределило нормы политиче
ских отношений, которые 
Могут .содействовать улуч
шению сотрудничества меж
ду государствами.

/ Значительное внимание в 
заявлении уделено отноше
ниям между ФРГ и ГДР. 
Канцлер отметил, что эти 
отношения за последние го
ды улучшились. В то же 
время он повторил прежние 
утверждения, что ФРГ яко
бы «несет ответственность 
перед всей немецкой наци
ей».

По пути нормализации
БЕЙРУТ, 29 января. 

(ТАСС). Обстановка в Лива
не быстро нормализуется. 
Высший военный комитет 
принял решение о передаче 
контроля за соблюдением 
порядка в центральных рай
онах города, его торговой 
части и в порту в руки ли
ванской армии. До настоя
щего времени -часть этих 
районов' находилась под 
контролем смешанных сил в 
составе частей палестинской

освободительной армии и 
отрядов национально-пат
риотических сил. В коммю
нике высшего военного ко
митета, опубликованном
вчера, сообщается, что «спо
койствие царило на всей 
территории страны» и, кро
ме нескольких небольших 
перестрелок, не было отме
чено каких-либо инциден
тов.

Кабинет министров, впер
вые за последние две неде

ли собравшийся на заседа
ние, призвал всех рабочих 
и служащих выйти на рабо
ту. Со следующего поне
дельника открываются шко
лы. Все большее число ли
ванцев возвращается на ро
дину из-за границы, куда 
они уехали во время воору
женных столкновений.

Премьер-министр Р. Ка- 
раме объявил, что вскоре 
будет опубликован «новый 
национальный пакт, изла
гающий принципы полити
ческих, экономических и со
циальных реформ».

АЛЖИР, 29 . января.
(ТАСС). Алжирское инфор
мационное агентство Аль- 
жери Пресс Сервис (АПС) 
сообщило, что вчера ’’возоб- 
новились вооруженные
столкновения между алжир
скими и марокканскими 
вооруженными силами в 
районе оазиса Амгала в За
падной Сахаре. '

По сведениям алжирской 
стороны, марокканские ВВС 
подвергли бомбардировке 
три лагеря сахарских бежен
цев в районе города Дахла.

Председатель Революци
онного совета Алжира 
X. Бумедьен в послании ря
ду стран заявляет, что «27 
января вооруженные силы 
Марокко совершили пред
намеренное нападение на 
транспортную колонну под
разделения алжирской ар
мии с продовольствием и ме
дикаментами, направлявши
мися для жертв агрессии в 
Западной Сахаре».

В послании говорится, что 
позиция Алжира «всегда на
ходилась в соответствии с 
принципами деколонизации, 
выработанными ООН, ОАЕ и 
неприсоединившимися стра
нами».

Вооруженное столкновение 
между Марокко и Алжиром

X. Бумедьен призывает, в 
частности, ^присоединив
шиеся страны содействовать 
«достижению удовлетвори
тельного урегулирования в 
Западной Сахаре». В по
слании -говорится, что- Ма
рокко и Мавритания нару
шили взятые ранее ими обя
зательства уважать права 
сахарского населения на са
моопределение.

X. Бумедьен встретился, 
здесь с прибывшими в Ал
жир заместителем премьер- 
министра Сирии, специаль
ным посланником президен
та САР Мухаммедом Хай
даром и начальником гене
рального штаба вооружен
ных сил САР - Хикматом 
аш-Шехаби. Переговоры ка
сались положения в Запад
ной Сахаре. Председатель 
Революционного совета 
АНДР имел также контак
ты с рядом глав арабских 
государств по этому вопро
су.

РАБАТ, 29 января. 
(ТАСС). Марокканское ра
дио передало военное ком
мюнике, в котором под
тверждается возобновление 
вооруженных столкновений 
в районе Амгалы.

Государственный министр 
иностранных дел Марокко 
А. Лараки встретился с по
слами стран—постоянных
членов Совета Безопасности, 
а также арабских госу
дарств. Как здесь сообща
ют, он выразил «серьезную 
озабоченность» мароккан
ского правительства в связи 
с развитием событий в За
падной Сахаре, обратив вни
мание на их серьезные по
следствия.

В Рабат прибыл в качест
ве представителя президента 
Иракской Республики ми
нистр информации Ирака 
Тарик Азиз для переговоров 
с королем Марокко Хаса
ном II. После этого он на
правится в Алжир.

КРИЗИС ПРОДОЛЖАЕТСЯ
РИМ, 29 января.^ (ТАСС). 

Более трех недель продол
жается в Италии правитель
ственный кризис, открыв
шийся в связи с отказом со
циалистов поддерживать в 
парламенте двухпартийный 
правительственный, кабинет, 
в который входили христиан
ские демократы и республи

канцы. Лишившись большин
ства в парламенте, этот 
кабинет во главе с хри
стианским д е м о к р а т о м .  

А. Моро был вынужден по
дать в отставку. В течение 
этих трех недель А. Моро, 
которому президентом Ита
лии было поручено форми
рование нового правитель
ства, вел консультации с

представителями политиче
ских партий страны, кото
рые не дали никаких резуль
татов.

Не получил поддержки и 
вариант создания однопар
тийного правительства из 
представителей христиан
ско-демократической пар
тии. На состоявшемся вчера, 
заседании руководство ХДП 
приняло решение о том, что
бы А. Моро продолжил кон
сультации.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



V'-r {TVV У* c s  «

КРАСНОЕ ЗНАМЯ 31 января 1976 года

^uiiiiiiiiinnmtnmniiimiiiimiiminnniimiiiniiinninmniiiiniimmniiiiiniiiininmiiiimiRiiiiiinniiiiiiiiiininnmmniiininniiiiiimiiii  ̂ .  л

§ Н Н 0 М Н М 1  i  и спытание
Температура 

90  градусов
смеси 1 9  4 - й

ф  От с т у д е н т а  
до м и н и с т р а
ф  Коллекции завоевывают 1 
м е д а л и

ф  В вашу нотную папку \  

ф Новые скважины

Недавно бригада мастера 
Н. Г. Ващенко из Александ
ровской нефтеразведочной 
экспедиции завершила испы
тание. последней, 94-й сква
жины на Капельгинской пло
щади. Результаты испытания 
(скважина дала приток неф
ти) позволили расширить 
площадь нефтегазоносное™ 
и прирастить уровень запа
сов нефти.

Сейчас нефтеразведчики 
продолжают бурение первой 
параметрической скважины 
на Саймовской и восьмой 
скважины на Квартовой пло
щадях.

А. ВЕНГЕРОВ.

Недавно газеты опублико
вали Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР о на
граждении министра ма
шиностроения для животно
водства СССР Константина 
Никитича Беляка орденом 
Ленина. Эту- награду он по
лучил в связи с шестидеся
тилетием и за заслуги перед 
Советским государством.

Константин Никитич Бе
ляк — выпускник механиче
ского факультета Томского 
политехнического института.

ОРДЕН ЛЕНИНА -  
ВЫПУСКНИКУ ТЕН
В годы учебы он был актив
ным общественником, секре
тарем комсомольского бюро 
факультета. Одновременно с 
учебой в институте он зани
мался в Томском авиаклубе 
и получил звание пилота. За
тем молодой инженер был 
направлен на завод и про
шел путь от рядового инже
нера до министра СССР.

И. ЛОЗОВСКИИ.

Б Е Т О Н  Репортаж

И ЭЛЕКТРИЧЕСТВО-
В одной из лабораторий 

Томского инженерно-строи
тельного института есть ма
кет: огороженный участок 
со шлагбаумом, два бункера, 
к которым подведены элек
трические провода. Это — 
пост разогрева бетона перед 
укладкой.

Заведующий кафедрой 
строительной технологии 
А. И. Гныря, защитивший 
недавно кандидатскую дис
сертацию по этой проблеме, 
поясняет:

— Подогрев железобетона 
давно используется при 
строительно-монтажных ра
ботах. Он позволяет бетонам 
быстрее набрать необходи
мую прочность. Известно, 
что при температуре плюс 
20 градусов бетон оконча
тельно твердеет около меся
ца, если же температуру по
высить до 50—70 градусов, 
то достаточно 8—10 часов. .

Все широко применяю
щиеся сейчас способы нагре
ва железобетона связаны с 
прогреванием уже готовых 
конструкций. Для этого при
меняются и горячий пар, и 
инфракрасные обогреватели. ' 
Используется для этих целей 
и электричество: через же
лезобетонную конструкцию 
пропускается ток небольшо
го напряжения в течение 
примерно десяти часов.

Эти способы не всегда эф
фективны, имеют ряд су
щественных недостатков, а в 
суровые сибирские зимы к 
тому же требуют больших 
энергозатрат.

Способ, который изобра
жен на макете томичей, 
принципиально отличен of 
всех существующих. Он 
предусматривает разогрев 
бетона перед укладкой, а не 
в конструкциях. Справедли
вости ради следует сказать, 
что способ этот родился не 
в Томске. Его предложил 
А, С. Арбеньев, который 
сейчас работает в Новоси
бирском инженерно-строи
тельном институте. На долю 
томских ученых выпало до
вести принципиальную схе
му до ее технологического 
воплощения в строительную 
практику. А это — дело не 
простое. Над решением этой 
задачи и работает группа 
сотрудников инженерно
строительного института. 
Многие из них — ученики 
А. С. Арбеньева, кончали у 
него аспирантуру.

Если попытаться схема
тично объяснить существо 
нового способа, то можно 
провести аналогию . с прин
ципом электрокипятильника. 
Бетон, поступающий на 
стройку, машины выгружают 
в специальный бункер, ко
торый хорошо виден на ма
кете. Через три металличе
ские пластины электрода в 
течение десяти минут про
пускается промышленный 
электрический ток напряже
нием в 360 вольт. Разогре
тый до температуры 90 гра
дусов бетон укладывается в 
фундамент или другие соору
жения. Этого запаса тепла 
хватает, чтобы бетон набрал 
необходимую прочность да
же в сильный мороз.

Сложность состоит в том, 
что для такого интенсивного 
разогрева в бетонной массе 
должно быть иное, чем обыч
но, содержание воды, так как 
ее испарение может вызвать 
отвердевание бетона прямо в 
бункере. Требуется также 
рассчитать конструкцию бун
кера таким образом, чтобы 
обеспечить полное разогре
вание бетона. Необходимо 
решить и ряд других вопро
сов, связанных с теплоот
дачей.

Устройства для предвари
тельного электроразогрева 
бетона существуют уже не 
только: на макете. В содру
жестве с трестом «Томск- 
промстрой» по чертежам 
ученых института такие 
устройства были изготов
лены и испытаны при строи
тельстве очистных сооруже
ний подшипникового завода. 
Новый метод полностью оп- 
равдал себя и дал экономию 
около трех рублей на каж
дом кубометре бетона. Испы
тывалась эта установка и в 
Стрежевом.

Сейчас инженерно-строи
тельный институт заключил 
договоры с трестами «Томск- 
нефтестрой» и «Томскгаз- 
строй» на внедрение на пред
приятиях трестов установок 
для, предварительного элек
троразогрева бетона. Они 
будут использованы для 
строительства фундаментов 
под станки-качалки на Со
ветском месторождении и 
при изготовлении бетонных 
пригрузов на строительстве 
газопровода Нижневартовск 
— Томск — Кузбасс.

К. РОШНИЧ.

П Е С Н Я  о  Х Л Е В Е
Музыка В. ЛАВРИНЕНКО. 
Слова А. СОЛОВЬЕВА.

Умеренна.
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Посвящается ветерану войны и. труда, комбайнеру 
колхоза «Сибиряк» Зырянского района СЕРГЕЮ 
ПЕТРОВИЧУ СЛИВКИНУ.

Поле золотое...
Избы вдалеке...
Знаю, много стоит.
Знаю, много весит 
Маленькое зернышко

в руке.
На просторах русских. 
Где я рос и креп.
Хлеб бывает вкусным, 
Хлеб бывает, мягким —  
Только легким не бывает 

хлеб.
Помню я перроны 
В дни лихих годин. 
Срочно, как патроны. 
Шли на фронт вагоны 
О  выстраданным

хлебушком родным. 
Пули и осколки,
Дым военных лет...
Хлеб бывал и горьким. 
Хлеб бывал и сладким—  
И победным был

солдатский хлеб. 
Выйду я на поле.
Ветерок поет...
В радости и в горе 
Я с тобою, поле. 
Преданное, щедрое мое.

ЗЕР  -  НЫШ- КО B P S -

Ш
На  п р о - с т о - р к х  р у с - с к и х ,

Колос благородный, - 
Ты украсил герб.
Как земля свободный, 
Ты —  в судьбе народной, 
Хлеб насущный.
Наш державный хлеб!

МИР УВЛЕЧЕНИИ

Н А Г Р А Д Ы
Ю Н Ы М
Ф И Л А Т Е Л И С Т А М

В столице Армении Ереване 
состоялась третья Всесоюзная 
юношеская филателистическая 

5 выставка, посвященная XXV 
съезду КПСС. Она была ор
ганизована правлением Все
союзного общества филатели- 

! стов, ЦК Л КОМ Армении, ми
нистерствами связи и просве
щения Армянской ССР и рес
публиканским отделением 
ВОФ. Советские филателисты 
показали на выставке 80 кол
лективных и 346 индивидуаль
ных коллекций. Двенадцать 
коллективных коллекций пред
ставили для экспонирования 
филателисты Болгарии, Вен
грии. ГДР. ЧССР, Польши и 
Румынии.

Юные филателисты Томска 
были представлены на выстав
ке тремя собраниям,и, и все
они заслужили награды. 
Бронзовую медаль завоевала 
коллекция ученика 6-го клас
са школы № 85 Димы Панова 
«Счастливы дети, когда мир 
на планете», а собравший ее 
юный томич, получил приз 
Комитета по профтехобразо
ванию Совета Министров Ар
мянской ССР.

Бронзовой медалью и дип
ломом награждена четверо
классница школы № 38 Ира 
Андрианова за экспозицию 
«Страна пионерия», а выпу
скница школы № 8. ныне сту
дентка университета Ольга 
Круликовская получила дип
лом за экспозицию, посвящен
ную А. С. Пушкину.

На днях награды были тор
жественно вручены.

А. ПИЧУГИН.

IHI
Коллектив Томского театра 

музыкальной комедии порадо
вал юных зрителей музыкаль
ной сказкой «Виолинка» по 
пьесе А. Богомазова. Музыка —
A. Кулыгина, режисс.ер-поста- 
новщик —  Г. Спектор. Спектакль 
тепло принимается юными 
зрителями. Актеры, как бы 
сливаясь со зрительным залом, 
заставляют юных зрителей не
посредственно участвовать в 
спектакле.

В спектакле заняты артисты: 
Т. Цапкина (Виолинка), Л. Бес
сарабова (Тип), В. Воробьев 
(Октавио Бемоль), А. Лившун 
(Козел), С. Лисянова (Ослик),
B. Мельников (Тритонус), В. Ма- 
ляренко (Ворона).

НА СНИМКЕ: сцена из спек
такля.

Фото В. Казанцева.

П о  м а т е р и а л а м  Ц Н Т И
В минувшем году Том

ский центр научно-техни
ческой информации сов
местно с Советским рай
комом партии провел на
учно-практическую конфе
ренцию «Совершенство
вание управления социа
листическим предприяти
ем». Для участников этой 
конференции ЦНТИ под
готовил большую подбор
ку. В нее вошли копии ин
формационных материа
лов об использовании 
электронно - вычислитель
ны:: машин в управлении 
производством на основе

опыта Томского подшип
никового завода, воро
нежского завода «Элек
тросигнал», Иркутского 
территориального геоло
гического управления, 
Алтайского тракторного 
завода и ряда других 
предприятий страны.

Материалы, подготов
ленные ЦНТИ, оказались 
полезны. На днях в- центр 
научно-технической ин
формации поступило пись
мо из производственного 
объединения «Сибка- 
бель». В нем сообщалось,

что в объединении успеш
но внедрены некоторые 
разработки из подборки— 
учет движения .материа
лов на складах с ис
пользованием ЭВМ
«Минск-32» по опыту 
ГПЗ-5, иркутская методи
ка оформления результа
тов предпроектного обсле
дования при разработке 
АСУ и другие. Общий 
экономический эффект от 
внедрения этих разрабо
ток составил 20 тысяч 
рублей.

Г. МИХАИЛОВ.

В ФЕВРАЛЕ продолжится тематический показ кино
фильмов, посвященный XXV съезду КПСС, под 
девизом «Пятилеток шаги саженьи». В програм

ме — лучшие художественные, хроникально-докумен
тальные фильмы о коммунистах, о нашей* советской дей
ствительности. В дни работы съезда в центральных кино
театрах города будут демонстрироваться широкоэкран
ные цветные художественные киноленты «Семья Ивано
вых», «От зари до зари» и другие.

Со 2 по 8 февраля в Том--
ске пройдет неделя кино- «hmihiiiihiiiiiiiiiihim iî — —  
студии «Союзмультфильм» 
с участием ее творческих 
работников. Московские го
сти покажут томичам новые 
полнометражные мультипли
кационные фильмы «Конек- 
Горбунок», «Маугли», а 
также новые короткометраж
ные фильмы «Радуга»,
«Ежйк в тумане», «Фан
тик», «День чудесный»,
«Похождения Чичикова» ■ и 5 ^ ^ 2 ! 2 5 !2 2 2 5 2 2 5 5 5 5  
многие другие.

Новая художественная лента «Принимаю на своя» 
(«Мосфильм») расскажет о легендарном Серго — Григо
рии Константиновиче Орджоникидзе, выдающемся деяте
ле Коммунистической партии и Советского государства.
Историко-героический фильм «Красная скрипка» («Тал-
линфильм») посвящен известному эстонскому революцио
неру и музыканту Эдуарду Сырмусу.

Подросткам военного времени посвятили свою работу 
«Мальчишки ехали на фронт» одесские кинематографи
сты. Лирическая кинолента «Сто дней после детства» 
(«Мосфильм») — поэтический рассказ о юношах и де
вушках, вступающих в жизнь. Картина поднимает  ̂боль
шие. этические • и нравственные проблемы, проблемы 
чувств. На экраны выйдут уже знакомая многим томичам 
по творческому отчету студии им. Горького лента «Про
павшая экспедиция», а также молдавский фильм «Долго
та дня», демонстрировавшийся в минувшем году во время 
дней литературы и искусства г. Кишинева.

...В институт хирургии доставлена тяжело больная поэ
тесса Майя Ольхина. Муж Майи, директор института 
предлагают талантливому хирургу Крымову сделать поэ
тессе пересадку сердца. На этом настаивают и молодые 
специалисты, но Крымов не соглашается. И хотя в ленте 
«Повесть о человеческом сердце» («Мосфильм») речь 
идет прежде всего о медиках и медицине, все-таки глав
ное в фильме — это размышление о ценности каждой от
дельной жизни, о богатстве души, о Человеческом сердце 
с большой буквы.

Любители музыки и песни с интересом посмотрят кра
сочный фильм о талантливом аргентинском исполнителе 
народных и политических песен «Если умолкнет певец» 
(Аргентина). Кинокомедию «Алло, такси!» предлагают 
томичам кинематографисты ГДГ. <

Из хроникально-документальных кинолент текущего 
'репертуара наиболее интересны полнометражная цветная 
кинолента «Михаил Шолохов» и научно-популярный 
фильм «Эксперимент Араке» — о советско-французском 
исследовании природы северного сияния.

Г. ГАЛАНОВА.

Наши интервью

КАПРИЗНЫЕ НЕТЕЛИ
Вот н прошел первый 

месяц года. В канун фев
раля мы, по заведенному 
порядку, позвонили в Но
восибирск, в Западно-Си
бирский региональный 
гидрометеорологичес к и й  
институт. К телефону по
дошла инженер-синоптик 
отдела долгосрочных про
гнозов М. А. Шкацоид.
— Февраль будет, так 

сказать, «среднеарифмети
ческим», — ответила на наш 
вопрос Майя Александровна. 
—- Среднемесячная темпера
тура воздуха в Томской об
ласти ожидается нами в пре
делах 17—20 градусов моро
за. Для южных районов — 
на градус выше, а для север
ных — на градус ниже сред
ней многолетней нормы. ’

^Месячное количество 
осадков — 10—20 милли
метров — также близко к 
средним многолетним зна
чениям, лишь для севера об
ласти оно несколько больше 
нормы.

Температура в феврале 
будет испытывать • постоян
ные колебания.1 Первая поло
вина начальной декады ме
сяца будет относительно теп
лой: ночью — десять-пят
надцать, днем — пять-десять 
градусов нише нуля. Ожи
дается облачная, с проясне
ниями погода, временами

1 Я Я В 1

С Е Г О Д Н Я  -  

П Р Е М Ь Е Р А
, Юношеская драматиче

ская студия Дома культуры 
имени Николая Островского 
'(руководитель — заслужен
ный артист РСФСР Алек
сей Иванович Романцев) 
31 января показывает пре-

т ,ж т т я ш !1 ш ш 1 я № т ш ш ш % .

п ш ш ш
31 января — худож ествен

ный фильм «Автомобиль, 
скрипка и собака Клякса» —
18-30, 20-30.

ТЕАТР
31 января — спектакль 

«Свои люди —  сочтемся».
Начало — в 19 чао, 30 мин.

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Семья Ивановых» —  9, 13,
15, 17, 19, 21. «Ласточни при
летают весной» —  11.

имени ТГ. ГОРЬКОГО
«Колдунья» —  8-35, 10-30,

12-25, 14-20, 16-15, 18-10. «Пре
ступление во имя любви» —  
20, 21-50. «Весеннее равноден
ствие» — 8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал 
кинохроники. «Правда и не
правда», «Сегодня и ежеднев
но», «Индейские памятники а 
Канаде», «Фитиль» №  145
— 9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
15-30, 17-40, 19-50, 22. «Обыкно
венный номер», «Всемирный 
форум охотников», «Альманах 
кинопутешествий» N° 98 —
14-25, 16-35, 20-55. «Поэма о 
рабочем классе» — 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Преступление во имя люб

ви» — 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21.
«Весеннее равноденствие» —
8-40. 12, 13-30, 15, 16-30, 18,
19-30, 21. «Товарищ генерал»
— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«И  на Тихом океане...» — 10. 

«Преступление во имя любви»
— 12, 14, 16, 17-50, 19-40. 21-20.

«СИБИРЯК»
Мультсборник № 23 —  9-20. 

«Преданность» (две серии) —  
11, 14, 17, 20.

«ПИОНЕР»
«В бой идут одни «старики»

— 9, 10-45. 12-30, 14-15, 16. «Не 
может быть!» — 17-45, 19-45,
21-45.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Весенние перевертыши» —  
15. «Алмазы для Марии» —  17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Кольцо с голубым сапфи 

ром» — 17, 18-40, 21.
31 января перед началом ки

носеанса в 18 час. 40 мин 
встреча с адвокатом р. Доли
ниной. Разговор на тему: «Рав 
нодушие - — подлость души» 
(на примерах судебной практи 
ки г. Томска).

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАВЕЛЬ»

«300 спартанцев» —  |г-:
17-40, 19-20, 21.

КЛУБ *
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Романс о влюбленных» (дчо
серии) — 15, 18, 21.

ДОМ. КУЛЬТУРЫ 
ТЭМЗа

«Алмазы для Марии» —  17,
19, 21.

T S
СУББОТА, 31 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

9.20. Цв. «Первая». Премьера 
телевизионного документально
го ф ильма из серии «Герои пя
тилетки». («Экран»). 9.45. 
«Джульбарс». Художественный 
фильм. («Межрабпомфильм». 
1935 г.). 11.00. Новости. 11.10. 
Цв. Мультфильм. 11.30. Цв. «Ре- 

‘ бятам о зверятах». • Передача 
из Ленинграда. 12.00. Цв. «Че
ловек. Земля. Вселенная». Ве
дет дважды  Герой Советского 
Союза летчик-космонавт СССР 
В. И. Севастьянов. 12.30. Цв. 
«Утренняя почта». М узыкаль
ная программа. 13.00. Цв. 
«Здоровье». Научно-популяр
ная программа. 13.30. Цв. «Со
дружество». Телевизионный 
ж урнал. Ведет передачу поли
тический ббозреватель А. Ка
верзнев. 14.00. Цв. «Очевидное- 
невероятное». Ведет С. П. Ка
пица. 15.00. «Впервые на теле-

мьеру — спектакль-сказку 
«Лесная песня» Леси Укра
инки. Поставил эту феерию 
режиссер А. И. Романцев, 
оформил спектакль худож
ник П. А. Кузнецов. С увле
чением играют в этой сказ
ке рабочий Александр Дмит
риев, студентка Наталья Се
дакова, школьники Галина 
Вальченко, Игорь Никифо
ров и другие.

Д. ДМИТРИЕВ.

визионйом экране». Спектакль 
Государственного академ иче
ского театра им. Моссовета 
«Поющие пески». 1У.00. «Ново
сти музыкальной жизни».
17.30. «Время». 18.00. Цв. «По
ет Э. Челидзе». 18.10. Цв. Теле
визионный матч по акробатике 
между сборными командами 
Болгарии, Польши, СССР. 18.55. 
На вопросы телезрителей отве
чает член-корреспондент АН 
СССР В. Г. А фанасьев. 19;20. 
«Ш траусиана». Премьера филь
ма-балета. 20.00. Новости. 
20.15. Спортивная программа. 
20.50. Цв. Заклю чительный ве
чер V Всесоюзного телевизи
онного фестиваля «Песня-75».
22.30. Цв. «Рассказы  о худож
никах». «Народные художники 
РСФСР С. П. и А.* П. Ткачевы» 
23.00—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

18.00. Фильм — детям. «Лес
ная баллада». Художественный 
фильм. 19.10. «Книголюб». 
19.55. «Твои заботы, человек». 
Документальный фильм. 20.15. 
«Музыка с нами». 20.40—22.10. 
«Донская повесть». Художест
венный фильм. («Ленфильм». 
1974 г.).

ЧТО ГДЕ 
СЛУЧИЛОСЬ? Смелый поступок

Это произошло недавно в 
таежном поселке Суйга Мол- 
чановского района. Рабочий 
местного леспромхоза Г. А. 
Шестаков из Окна своей 
квартиры вдруг увидел толпу 
людей у соседнего дома. «В 
чем дело?» —  подумал он и 
поспешил на место происше
ствия. Из окон дома Гормо- 
лысовых вырывался густой 
дым...

Собравшиеся люди мета
лись, не зная, как подступить
ся к горящему дому, —  а там 
оставалось двое малолетних 
детей. Услышав это, Шестаков 
быстро сорвал с крючка 
дверь и ворвался в дом, ох
ваченный пламенем. Когда, он 
вынес мальчика и девочку на 
улицу, они уже были без со
знания. Им оказали первую 
медицинскую помощь.

снег, метели. В середине де
кады похолодает (ночью — 
минус 2 4 ^2 9 , днем —- 17— 
22 градуса мороза), а затем 
снова станет теплее — но
чью до 13—18, днем — до 
8—13 градусов ниже нуля.

Начало второй декады бу
дет еще более теплым (соот
ветственно 8—13 и 5—10 
градусов мороза). В сере
дине декады — снова похо
лодание, ночью — минус 
22—27, днем — 12—17; 
небо будет, по. преимуще
ству, затянуто облаками, 
пойдет снег, запоют метели.
А к началу последней неде
ли снова станет тепло: но- 
чью — 8—13, днем —
4—9 градусов холода.
. Но затем ртутный столби) * 

термометра начнет катитьс.» 
вниз. В середине срока ноч
ные температуры достиг
нут 16—21. а к концу меся
ца — 27—32 градусов Ниже 
нуля. Соответствующие
дневные температуры — 
10—15 и 21—28 градусов 
мороза.

Ветры в феврале будут 
дуть в основном с юго-запа
да, лишь в середине первой 
декады и в конце месяца 
они сменятся северными.

— Как видите, — закон
чила наш разговор М. А. 
Шкапоид, — зима остает 
■ся зимой и в феврале. .

Пожар потушили. Надо бы
ло видеть, как обрадовались, 
вернувшись с работы, супруги 
Гормолысовы, узнав, что де
ти их живы и здоровы. Горячо 
благодарили они их спасителя
__ Г. А. Шестакова. Районный
отдел внутренних дел вынес 
ему благодарность за смелый 
поступок.

И. МАКАРОВ.
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-7.34. Обзор последних изве
стий. 7-40. «Спортивная неде
ля». 7.45. М узыкальный ант
ракт. 9.00. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». .9.10. Концерт по 
письмам радиослуш ателей. 
9.40. «Почтовый ящ ик радио». 
14.0Q. «С любовью к природе». 
14.20. Эстрадный концерт. 
14.45. Н австречу XXV съезду 
КПСС. «1976 году — встреч
ный план». (Томский завод ре
ж ущ их инструментов).

1 февраля, в 11 часов со
стоится собрание членов 
кооператива «Приборострои
тель». Явка обязательна. 
Сбор на стройплощадке.

Правление.

Управлению издательств, 
полиграфии и книжной тор
говли Томского облисполко
ма срочно требуются стар
ший экономист и инспектор 
по кадрам. >

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 66, 
телефон № 2-46-47.

Томский клуб служебного 
собаководства организует 
секцию комнатно-декора
тивных и беспородных со
бак. Первое собрание состо
ится 1 февраля, в 12 часов, 
в помещении клуба (пр. 
Фрунзе, 18). Приглашаются 
все владельцы. собак.

Томское транспортное 
предприятие «Транссель
хозтехника» принимает за
казы на шлифовку коленча
тых валов марки ЗИЛ, ГАЗ, 
МАЗ.

Адрес: г. Томск-8, ул.
Березовая, 12 (за 4-м хле
бозаводом).

Томский институт автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
приглашает учащихся 9— 
10-х классов принять участие 
в математической олимпиаде, 
которая будет проводиться в 
телевизионной аудитории ин
ститута 1 февраля в 12 ча
сов дня.

Для желающих будут ор
ганизованы экскурсии в ла
боратории института.

Банно-прачечное объеди
нение доводит до сведения, 
что по ул. Беринга, 1.5 от
крыт новый пункт приема 
белья в стирку.

Время работы: с 10 до 20 
часов, перерыв — с 14 до 
16 часов.

Выходные — понедель
ник, вторник.

Срок стирки—  до 5 
дней. Пользуйтесь услугами 
механизированной прачеч
ной.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ D
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